

Sospechan que los Grapo intentaron asesinar a un teniente coronel del Ejército en Valladolid

El militar se dio cuenta de que algo extraño sucedía a sus espaldas y huyó a la carrera

MELCHOR SÁIZ-PARDO • MADRID
Las fuerzas de Seguridad investigan si los Grupos Revolucionarios Antifascistas Primero de Octubre (GRAPO) reaparecieron el pasado lunes en Valladolid después de más de dos meses de inactividad. Ese día, dos jóve-

nes intentaron asesinar a un teniente coronel del Ejército en el centro de la capital pucelana, según denunció el propio militar ante la Guardia Civil y han confirmado después mandos de la lucha antiterrorista del instituto armado. Los terroristas fueron des-

cubiertos en el momento en que se disponían a disparar por la espalda a su víctima y se dieron a la fuga. El nombre del militar, junto a otros mandos policiales, había aparecido en la documentación incautada a la cúpula del Grapo tras su desarticulación en París.

Medios de la lucha antiterrorista desvelaron ayer que el intento de asesinato se produjo a última hora de la mañana del pasado lunes en el Paseo de Zorrilla de la capital vallisoletana, a escasos metros del grupo de residencias militares del barrio Cuatro de Marzo y de un conocido centro comercial.

El teniente coronel -cuyo nombre y destino Defensa mantiene en reserva para preservar su seguridad- paseaba a pie sin compañía por la acera cuando dos jóvenes se le aproximaron por la espalda, según señalaron fuentes de la Cuarta Región Militar.

En el momento en que los activistas se encontraban a escasos cinco metros del mando del Ejército, uno de ellos, vestido con un chaquetón, se puso la capucha, mientras que el segundo terrorista, que llevaba una chaqueta de caza tipo *Barbour*, se levantó el cuello del abrigo para cubrirse la cara. Fue entonces cuando los dos jóvenes sacaron de debajo de sus prendas sendas pistolas.

El militar, según su propia declaración policial, se percató de que algo extraño sucedía a sus espaldas, hizo un gesto brusco y huyó a la carrera. Los dos supuestos grapos, al sentirse descubiertos, hicieron amago de comenzar una persecución, pero finalmente desistieron de disparar y se dieron a la fuga por una calle adyacente, donde algunos testigos aseguran que los jóvenes se habrían subido a un vehículo en el que les esperaba una tercera persona. El teniente coronel, tras el altercado, acudió «azorado» a un edificio custodiado por la Guardia Civil para denunciar el intento de atentado.

Aunque los expertos de la Policía y la Guardia Civil que trabajan en el caso no han podido recabar en el lugar de los hechos pruebas que señalen de manera contundente a los autores, mandos de la



El presidente del Foro de Ermua, Vidal de Nicolás, saluda tras recibir ayer el Premio Carmen Tagle.

El Foro de Ermua arremete contra el Ejecutivo vasco

El Foro de Ermua recogió ayer en Bilbao el Premio Carmen Tagle concedido por la Asociación de Fiscales en reconocimiento a su lucha por la libertad y los derechos humanos y frente al terrorismo. Los representantes del

foro aprovecharon el acto, en el que estuvo presente la plana mayor de la judicatura y la Fiscalía y el ministro de Justicia, Ángel Acebes, para arremeter contra el nacionalismo. El presidente del Foro de Ermua, Vidal

de Nicolás, agradeció el galardón y aseguró que el colectivo al que representa será «bandera de libertad». El portavoz del Foro, Antonio Jiménez, tras recordar a todas las víctimas de ETA, arremetió contra los nacio-

nalistas vascos, porque «siguen encubriendo y son cómplices de los asesinatos». El consejero de Justicia, Sabin Itxaurraga, no pudo ocultar su malestar y denunció en nombre del Ejecutivo «la politización del acto».

Tras el fallido atentado, la Secretaría de Estado para la Seguridad ordenó la tarde del lunes el inmediato envío a Valladolid de numerosos efectivos de la Comisaría General de Información de la Policía y de la Unidad Central Especial (UCE) número 2 de la Guardia Civil, especialista en

investigaciones sobre los Grapo. Los esfuerzos de los expertos, por el momento, no han dado resultado, pues los dos activistas huyeron sin dejar rastro. El martes, los responsables militares convocaron en Valladolid a diversos mandos destinados en la ciudad para informarles sobre los hechos.

Los esfuerzos de los expertos, por el momento, no han dado resultado, pues los dos activistas huyeron sin dejar rastro. El martes, los responsables militares convocaron en Valladolid a diversos mandos destinados en la ciudad para informarles sobre los hechos.

Una bomba de ETA dirigida contra la Guardia Civil explota en Pasajes

EP • MADRID / SAN SEBASTIÁN
El director de la Guardia Civil, Santiago López Valdivielso aseguró ayer que los agentes de la Guardia Civil contra quienes iba destinado el artefacto que ETA explotó ayer mañana junto a la garita del Instituto Armado en el Puerto de Pasajes, Guipúzcoa, se salvaron porque detectaron el cambio de ubicación de una papelera.

El atentado ocurrió sobre las seis de la mañana, cuando una patrulla que iba a hacer el relevo observó que la papelera situada junto a la garita de la entrada al puerto por Lezo estaba movida.

Poco después la bomba, compuesta por entre uno y tres kilos de dinamita introducidos en un recipiente, fue colocada en un lugar del puerto de Pasajes de acceso restringido, explotó y, aunque no causó heridos, sí provocó desperfectos; incluso desplazó un metro la garita, de «diez toneladas de peso», de su emplazamiento habitual.

Nada más producirse la explosión, efectivos de la Guardia Civil acordonaron el lugar y especialistas de los Tedax recorrieron el lugar con perros adiestrados para detectar un eventual explosivo-trampa. Por este motivo, el acceso a la dársena guipuzcoana permaneció cerrado durante varias horas y el tráfico de vehículos, fundamentalmente camiones, se desvió por los otros dos accesos del puerto, hasta que, pasadas las diez de la mañana, la Guardia Civil dio por concluidas sus investigaciones.

El responsable de la Benemérita reveló a *Europa Press* que los agentes que se disponían a efectuar el relevo en la garita de la Guardia Civil del Puerto de Pasajes, situada en la entrada del municipio de Lezo, detectaron el cambio de emplazamiento de una papelera, «lo que despertó sus sospechas y adoptaron la precaución de regresar al vehículo blindado en el que se habían trasladado, momento en el que explotó el artefacto».



Dos guardias civiles observan los graves desperfectos causados en la garita tras la explosión.

La Unión Europea se solidariza con el pacto entre PP y PSOE contra el terrorismo

F. PESCADOR • BRUSELAS
Las instituciones europeas mostraron ayer su solidaridad con España, «por su lucha contra el terrorismo, por la libertad y por la democracia», tras recibir el *Acuerdo por las Libertades y contra el Terrorismo*, firmado el pasado mes de diciembre por el PP y el PSOE.

Los portavoces parlamentarios de ambas formaciones, Luis de Grandes (PP) y Jesús Caldera (PSOE), a los que acompañaban Gerardo Galeote, María Sanjuán, Rosa Díez y Alfredo Pérez Rubalcaba, concluyeron ayer una visita de dos días a las instituciones comunitarias sitas en Bruselas para explicar los contenidos de dicho acuerdo.

La delegación de los firmantes del pacto mantuvo contactos con la presidenta de la Eurocámara, Nicole Fontaine, y el presidente de la Comisión, Romano Prodi; con el comisario responsable de Asuntos de Interior y Justicia, Antonio Vitorino; con los grupos PPE y PSE, que son mayoritarios en el Parlamento, además de con los presidentes de los liberales (Pat Cox) e Izquierda Unida Europea, (Francis Wurtz), y con el presidente de la comisión de Libertades, Graham Watson.

En el transcurso de una rueda de prensa celebrada al término de sus contactos, los miembros de la delegación declararon haber encontrado una excelente acogida al Acuerdo entre las personalidades visitadas que en casos, como los de los presidentes del Parlamento y la Comisión, además, y el comisario Vitorino, alcanzó momentos especialmente calurosos. «Creemos, decía Grandes, que nuestras conversaciones han sido fructíferas y satisfactorias. Hemos sido recibidos con solidaridad y comprensión, algo que valoramos extraordinariamente».